LES ANGLAIS

DANS

L'AFRIQUE OCCIDENTALE

Pendant que les événements politiques et militaires dont nos frontières algériennes sont le théâtre attirent l'attention publique, il ne nous paraît pas sans intérêt d'étudier rapidement la situation quelque peu analogue, mais bien autrement périlleuse de l'Angleterre dans l'Afrique occidentale.

L'histoire des colonies africaines, fondées autrefois par les Hollandais et conquises par les Anglais qui les ont gardées, n'a pas été faite d'une manière complète, malgré l'intérêt vraiment dramatique que présenterait un pareil travail. C'est à peine si on s'est occupé des populations européennes d'origine qui ont fondé les républiques d'Orange et du Transvaal.

Nous ne prétendons pas combler cette lacune, ni entreprendre cette œuvre de longue haleine. Mais un voj-age et un séjour récents dans ces parages m'ont permis de constater l'état actuel de ces colonies dans leurs rapports arec les indigènes, m'ont convaincu que la puissance anglaise est engagée sur ce point en des aventures plus graves qu'on ne croit en Europe, et qu'une série de cruelles déceptions pourrait bien, portant avant peu sérieuse ment atteinte à son influence dans les pays d'outre-mer, ternir son ancien renom de sage et forte colonisatrice.

Les échecs essuyés dans la guerre contre les Boërs du Trans-